
N i e d e r s c h r i f t 

 

über die Ausschuss für Schulen, Jugend, Sport und Kultur  am Donnerstag, dem 

08.12.2022 
 
Sitzungsort:  Rathaus Lemwerder (Ratssaal) 
 
Beginn:  18:34 Uhr - öffentlich - Ende: 20:54 Uhr 
 
 
Anwesend: 

 Vorsitzende 
Ratsfrau Monika Drees  

Bürgermeisterin 
Bürgermeisterin Christina Winkelmann  

Lehrervertreterin 
Eike Glimm  

Elternvertreter 
Oliver Grotheer  

Mitglieder 
Ratsherr Werner Ammermann  
Ratsfrau Viktoria Heller  
Ratsherr Wolf Rosenhagen  
Ratsfrau Brigitta Rosenow  
Ratsherr Harald Schöne  
Ratsherr Sven Schröder  
Ratsherr Frank Schwarz Vertreter für Ratsfrau Warnken 
Ratsfrau Tanja Sudbrink  

Protokollführer 
Patrick Kohn  

von der Verwaltung 
Fachbereichsleiterin III Rilana Niehus  
Fachbereichsleiterin I Jutta Zander  

Gäste 
Clarßen  
Timo von den Berg  

Zuhörer/in 
Ratsherr Jörg Bade  
Harald , Ratsherr Helling  
Ratsherr Meinrad-Maria Rohde  
Ratsherr Michael Ruminski  
Ratsherr Rainer Wohlers  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Ratsfrau Antje Warnken Vertreter Ratsherr Schwarz 
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Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung und Feststellung  
   
 1.1   der ordnungsgemäßen Einladung  
   
 1.2   der Beschlussfähigkeit  
   
 1.3   der Tagesordnung  
   
 2   Genehmigung der Niederschriften vom 13.10 und 17.11.2022  
   
 3   Bericht Sofa e.V. - Jule 

Vorlage: FB 1/030/2022 
 

   
 4   Haushaltsentwurf 2023- Anträge 

Vorlage: FB 3/004/2022/3 
 

   
 5   Sachstand Grundschule Lemwerder 

Vorlage: FB 1/072/2022 
 

   
 6   Mitteilungen der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von 

Ratsfrauen und Ratsherren 
 

   
 7   Einwohnerfragestunde  
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Öffentlicher Teil 

 
 
 
1.3 der Tagesordnung 
 
 
Die Vorsitzende Ratsfrau Dress eröffnet um 18:34 Uhr die Sitzung und stellt die               
ordnungsgemäße Einladung, die Beschlussfähigkeit und keine Einwände gegen die         
Tagesordnung fest.  

 
 
2 Genehmigung der Niederschriften vom 13.10 und 17.11.2022 
 
 
Zum Schulausschuss-Protokoll  vom 13.10.2022 bat Ratsherr Schöne zu Top 4 Antrag der 
SPD um Protokollergänzung und zwar wie folgt: 
 
Die Bürgermeisterin beantwortete die Fragen wie folgt: 
 
Die Ausschreibung für die Firmen, die die Wirtschaftlichkeitsberechnung durchführen sollen, 
läuft.  
 
Die Ausschreibung läuft noch bis Ende Oktober, zwei Angebote liegen bereits vor. Ratsherr 
Schöne erwartet, dass dann die Vergabe in der Sitzung am 3. November (VA) erfolgen kann.  
 
Ratsherr Schröder bat ebenfalls um Ergänzung des Protokolls der Schulausschuss-Sitzung 
vom 17.11.2022 und zwar wie folgt: 
 
Antrag zur Ergänzung des Protokolls der obigen Sitzung zu Top 4: 
 
Die Frau Bürgermeisterin Winkelmann stellte den Ausschussmitgliedern im Einzelnen dar, 
dass die Bereitstellung der Container mit Beginn des kommenden Schuljahres möglich ist. 
Die Verwaltung geht davon aus, dass die termingerechte Beschaffung gelingen wird.  
 
Die Genehmigung der Niederschriften wurde verschoben. 
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3 Bericht Sofa e.V. - Jule 
Vorlage: FB 1/030/2022 

 
 
Der Modellversuch aus Brake zur Jugendbeteiligung wird von Sofa e.V. vorgestellt.  
Frau Claßen stellte ihr Team vor und berichtete in der Sitzung über ihre Arbeit. 
Die Mitarbeiter von Sofa e.V. berichten, dass die Jugendlichen gern selber Projekte in die 
Hand nehmen möchten. Dazu wäre es eine Idee eine Jugendsprechstunde einzuführen, um 
den Bedarf der Jugendlichen abzufragen. Es wäre wünschenswert, dass jeweils ein Mitglied 
aus jeder Fraktion bei der Jugendsprechstunde dabei wäre. Die Bürgermeisterin Christina 
Winkelmann und Fachbereichsleiterin I Jutta Zander sollten nach Möglichkeit ebenfalls teil-
nehmen. 
Fachbereichsleiterin III Rilana Niehus erwähnte, dass im Bereich Jugendarbeit bereits 
5.000,00 € im Haushalt mit eingeplant sind, die für diese Zwecke genutzt werden könnten.  
Es wurde außerdem über Ausflüge, Gespräche über sexuelle Aufklärung, Förderungsthemen 
weitere Veranstaltungen und ein neuen formuliertes Schild für die Platzordnung berichtet.  
 
 
 
4 Haushaltsentwurf 2023- Anträge 

Vorlage: FB 3/004/2022/3 
 
 
Die SPD-Fraktion schlägt in Abstimmung mit den Organisatoren des aktuellen                 
Montagsnachmittagsangebotes folgendes Format vor:  
- Die JULE wird einmal die Woche für Kinder und Jugendliche unter 12 Jahren sowie ihren 
Eltern zur Verfügung gestellt.  

- Da das laufende Angebot der JULE für Kinder und Jugendliche ab 12 Jahren aktuell     
montags nicht stattfindet, bietet sich dieser Schließtag für ein Angebot für Kinder und              
Jugendlichen unter 12 Jahren an.  

- Es wird ein wöchentliches, offenes Angebot geschaffen, z.B. Kreativ und                        
Bewegungsangebote.  

- Eltern können im Elterncafé Kaffee und Tee trinken, sich austauschen und vernetzen und 
wenn nötig, Sprachpraxis sammeln.  
 
Dafür beantragt die SPD-Fraktion 8000,00 Euro im Haushalt 2023 aufzunehmen:  
- Ca. 7000,00 Euro Personalkosten = 2 Mini-Job-Stellen à 18,00 Euro pro Stunden, für 4 
Stunden pro Montagnachmittag bei 8 Schließwochen im Jahre  

- 1000,00 Euro Sachmittelkosten = Lebensmittel und Bastelmaterialien  
   Laut Ergänzung von Sofa e. V. werden 10.000 statt 8.000 erforderlich für die      
   Ausweitung der Angebote.  
    
Die Personalkosten können als Honorargelder über das Produkt der Begu im Haushalt ein-
geplant werden. Das Personal, welches das aktuelle Montagsnachmittagsangebot betreut, 
steht für die Betreuung eines Angebotes im Jahr 2023 weiter zur Verfügung. 
 
In Gesprächen mit den Mitarbeitenden der JuLe hat die CDU festgestellt, dass die derzeit 
veranschlagten Mittel nicht ausreichen, um dem Bedarf der Jugendlichen gerecht zu werden. 
Zwischen der Gemeinde und dem Sofa e.V. ist neben dem Betrieb des Jugendtreffs auch die 
Durchführung weiterer Angebote (Ausflüge, Veranstaltungen, …) festgelegt worden. Nun 
zeigt sich, dass das zusätzliche Angebot stets auf Kosten der Öffnungszeiten gehen muss, 
jeder Ausflug oder ähnliches also entweder zusätzliche geschlossene Tage oder weiter ver-
kürzte Öffnungszeiten bedeutet. 
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Daher beantragt die CDU, die Verwaltung solle mit dem Sofa e.V. auch unter Berücksichti-
gung von zu erwartenden Tarifsteigerungen verhandeln, zu 
welchen Konditionen die zusätzlichen Angebote gewährleistet werden können, ohne dass sie 
die Öffnungszeiten beeinflussen. Die Verträge sollen entsprechend angepasst und die nöti-
gen finanziellen Mittel in den Haushalt aufgenommen werden. 
 
Beide Anträge wurden zu einem Antrag zusammengefasst und zur Abstimmung gebracht.  
 
Beschlussvorschlag: 
Der Ansatz für den Vertrag ist für 2023 um insgesamt 14.000,00 € zu erhöhen.  
 
Dem Antrag wurde einstimmig zugestimmt.  
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja:   12 

Nein:    0 

Enthaltung:    0  

 
Die CDU-Fraktion beantragt Mittel im Haushalt 2023 für eine Umgestaltung 
des Skateparks bereitzustellen, um in Absprache mit den Jugendlichen und den 
Mitarbeitenden der JuLe im kommenden Jahr Veränderungen an dem derzeitigen Aufbau 
vornehmen zu können. 
 
Beschlussvorschlag: 
In den Haushalt 2023 sind dafür 4000,- EUR einzustellen. 
 
Dem Antrag wurde einstimmig zugestimmt.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja:   12 

Nein:    0 

Enthaltung:    0 

 
Der Begegnungsstätten-Leiter Herr Timo von Berg präsentiert dem Ausschuss einen Kos-
tenplan für das Drachenfestes in Lemwerder 2023. 
 
Die Präsentation ist den Protokoll als Anlage Beigefügt. 
 
Es wurde einstimmig beschlossen, die erforderlichen 101.000,/ € für die Organisation und 
Durchführung des Drachenfestes 2023 in den Haushalt einzuplanen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja:   12 

Nein:    0 

Enthaltung:    0 
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Die SPD-Fraktion stellt den Antrag, dass in Zukunft mehr Schülerinnen 
und Schülern die Möglichkeit zu einem Besuch im RUZ Hollen ermöglicht 
wird. Konkret soll einer Jahrgangsstufe pro Jahr der Besucht im RUZ 
Hollen ermöglicht werden. Seitens der Schule soll dazu ein Jahrgang 
festgelegt werden. Die Gemeinde stellt dafür einen entsprechenden Geldbetrag 
zur Verfügung. 
 
In den Haushalt 2023 sind dafür 2500, -Euro einzustellen.  
 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen..  
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja:   12 

Nein:    0 

Enthaltung:    0 

 
 
Kurz vor den Sommerferien hat Frau Glimm einen Antrag für den Haushalt 2023 auf zehn 
Activeboards gestellt, da zu dem Zeitpunkt noch nicht klar war, ob diese durch den Digital-
Pakt Schule finanziert werden. 
Nun hat sich in den letzten Wochen herausgestellt, dass der Großteil dieser Activeboards 
durch den DigitalPakt finanziert werden soll. 
Aus diesem Grund stellt Frau Glimm nun den Antrag umändern und hiermit 60 weitere iPads 
plus drei iPadkoffer mit Ladefunktion sowie die benötigten Apps anzuschaffen. Aus Sicht der 
Schule war ursprünglich angedacht, dies größtenteils aus dem restlichen DigitalPakt Mitteln 
zu finanzieren. Diese sind nun jedoch durch die Activeboards aufgebraucht. 
Momentan hat die Schule 74 iPads die dauerhaft und intensiv  zu ganz unterschiedlichen 
Zwecken schon ab Klasse 1 im Unterricht genutzt werden. 
Die Digitalisierung ist aus Schule nicht mehr wegzudenken und ebenso wie die 
Medienpädagogik, zu einem durch Kerncurricula und Erlasse fest verankerten Punkt im 
Schulalltag geworden. 
In dem Medienbildungskonzept der Schule, welches der Gemeinde vorliegt, hat die Schule 
detailliert beschrieben, wie die Schule die Digitalisierung und Medienbildung an der Grund-
schule im Unterricht implementieren möchte. Um dies auch umsetzen zu können, benötigt 
die Schule zusätzliche iPads, sodass mehrere Klassen gleichzeitig damit arbeiten können. 
Die Koffer dienen als sichere Aufbewahrung wie auch als Ladestation und können so 
problemlos von Raum zu Raum transportiert werden. 
Aus diesem Grund bittet die Schule darum, im nächsten Haushalt ca. 32.000 € einzuplanen, 
um weitere digitale Endgeräte plus Zubehör anschaffen zu können. 
 
In den Haushalt 2023 sind dafür 32.000, - Euro einzustellen.  
 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja:   12 

Nein:    0 

Enthaltung:    0 
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5 Sachstand Grundschule Lemwerder 
Vorlage: FB 1/072/2022 

 
 
Bürgermeisterin Christina Winkelmann berichtet per PowerPoint Präsentation über den 
Sachstand der Grundschule und beantwortete Fragen zur Containerlösung aus der Mail von 
Frau Heller vom 30.11.2022. Der grobe zeitliche Rahmen wird vorgestellt.  
 
Der Ausschuss nahm die Ausführungen zur Kenntnis.  
 
 
6 Mitteilungen der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von Ratsfrauen 

und Ratsherren 
 
 
-keine- 
 
 
 
7 Einwohnerfragestunde 
 
 
Es gab keine Fragen der Einwohner.  
Die Vorsitzende Ratsfrau Drees beendet die Sitzung um 20:54 Uhr.  
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
Ratsfrau Monika Drees                                                                        Patrick Kohn 
Vorsitzende                                 Bürgermeisterin                                Protokollführer 
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